



## ÍNDICE GLOBAL

# México es el cuarto país más peligroso

LONDRES. Después de Palestina, Birmania y Siria, México es el más peligroso, según el informe anual de la organización internacional ACLED, que registró este año 204 mil 605 eventos violentos, con más de 240 mil muertos. El Índice de Conflictos y Violencia Política 2025, elaborado por la entidad sin ánimo de lucro Datos de Ubicación y Eventos de Conflictos Armados (ACLED), evalúa cada país con cuatro indicadores: letalidad, peligro para civiles, difusión geográfica de la violencia y fragmentación de grupos armados. Palestina encabeza el índice por la gravedad y la extensión de la violencia, con enfrentamientos registrados en casi 70 por ciento de Gaza y Cisjordania. Luego, en Birmania y Siria, mientras que México ocupa el cuarto puesto, por delante de Ecuador, que sube 36 posiciones frente al año anterior hasta el sexto lugar, y Brasil, en el séptimo. **Pág. 30**



Y EL OCTAVO MUNDIAL EN MUERTES VIOLENTAS

# México es el cuarto país más peligroso

JUAN CARLOS RODRÍGUEZ y EFE

**Palestina, Birmania y Siria son los primeros lugares, indica el Índice de Conflictos y Violencia Política 2025**

**L**ONDRES. Palestina, México y Ucrania se sitúan entre los países más peligrosos del mundo, según el informe anual de la organización internacional ACLED, que registró en 2025 un total de 204 mil 605 eventos violentos, con más de 240 mil muertos y un promedio de 550 incidentes diarios.

El Índice de Conflictos y Violencia Política 2025, hecho por la entidad sin ánimo de lucro Datos de Ubicación y Eventos de Conflictos Armados (ACLED), evalúa cada país con cuatro indicadores: letalidad, peligro para civiles, difusión geográfica de la violencia y fragmentación de grupos armados.

Según la lista, Palestina encabeza el índice por la gravedad y la extensión de

la violencia, con enfrentamientos registrados en casi 70 por ciento de Gaza y Cisjordania.

La siguen Birmania y Siria, mientras que México ocupa el cuarto puesto, por delante de Ecuador, que sube 36 posiciones frente al año anterior hasta el sexto lugar, y Brasil, en el séptimo, ambos afectados por la acción de las bandas criminales.

Ucrania, también con un grado 'extremo', se sitúa en la undécima posición, debido a que, aunque la violencia es extremadamente letal, está menos fragmentada y geográficamente difusa



que en otros conflictos.

Otros países latinoamericanos incluidos en el índice son Colombia (14); Guatemala (17); Honduras (26); Venezuela (34); Perú (43) y Chile (46), mientras que Bolivia (52) aparece en la categoría de violencia 'baja o inactiva'.

Rusia está en el número 19, con un impacto 'alto', e Israel en el 41 con la etiqueta de "turbulento", al tiempo que Estados Unidos se sitúa en la posición 51 -tres más que en 2024-, cerrando el índice junto con Grecia (55), Alemania (59) y Francia (60), todos con violencia relativamente baja o inactiva.

En tanto, el informe Tendencias de Conflictos 2025, publicado por el Instituto Internacional de Estudios Estratégicos (IISS) del Reino Unido, reveló que, sin ser un país en guerra, México se encuentra en el top ten de las naciones con mayor cantidad de eventos violentos y con el más elevado número de muertes por este tipo de acontecimientos,

Basado en la Encuesta sobre Conflictos Armados 2025, el reporte divulgado refiere que México se ubica en la octava posición mundial de eventos violentos, con 7 mil 244 episodios, la mayoría asociados a la presencia de grupos del crimen organizado.

Es registro más alto de hechos violentos desde 2018, año en que México

contabilizó 7 mil 475. Desde entonces, los registros se habían mantenido a la baja, hasta 6 mil 333 eventos en 2023. Sin embargo, en 2024 el fenómeno repuntó hasta los 7 mil 244 sucesos violentos, lo que representa un aumento de 14.3 por ciento respecto del año previo.

Así, México está por debajo de países como Ucrania (nación invadida desde febrero de 2022 por el Ejército ruso y con más eventos violentos en 2024: 53 mil 204), Palestina (territorio atacado desde octubre de 2023 por Israel: 14 mil 460 eventos), Líbano (13 mil 378), Rusia (13 mil 087) Myanmar (12 mil 740), Siria (12 mil 309) y Brasil (9 mil 100).

México está por arriba de Irak (país que lucha con remanentes del Estado Islámico y con milicias proiraníes: 6 mil 957 eventos violentos), Sudán (nación sumida en una guerra civil entre el Ejército oficial y fuerzas paramilitares: 5 mil 943) y Nigeria (país que enfrenta diversas crisis de inseguridad por la presencia de grupos terroristas en el noreste, agitaciones separatistas en el sureste y secuestros masivos en el noroeste: 4 mil 093 eventos).

El informe (de julio de 2024 a junio de 2025) "vio una continua inseguridad impulsada por las tendencias de conflicto en Colombia, México y Venezuela, junto con una postura cada vez más beligerante de Estados Unidos hacia la región bajo Donald Trump.



**Sin ser un país en guerra, México se encuentra en el top ten de las naciones con mayor cantidad de eventos violentos, indica encuesta 2025**

**7**

**MIL 244 EVENTOS** violentos registró México en 2025, la mayoría asociados al crimen organizado



REUTERS

**Funeral de** los adolescentes palestinos que murieron por fuego israelí, en Jan Yunis, en el sur de la Franja de Gaza